

UNOS CUANTOS COMENTARIOS Y UNAS CUANTAS VERDADES AMARGAS

La situación nacional empeora más cada día. Continuamente surgen conflictos, que van siendo cada vez más difíciles de resolver. Las huelgas y «lock-out» están a la orden del día. Los gobiernos se suceden cada dos meses, y en todas las hornadas ministeriales surgen dos o tres ministros nuevos, que hacen aumentar considerablemente el capítulo de las cesantías.

No hace muchos días un venerable profesor de Instrucción Pública, maestro de dos generaciones, murió en Almería—nos horroriza el decirlo—poco menos que de inanición. La anciana viuda del desventurado paria se encuentra en igual situación y no tardará en seguir el mismo camino que su pobre compañero.

El problema de las subsistencias no hay quien lo arregle. Claro está que para arreglar el problema de las subsistencias había que comenzar por arreglar a los que tienen obligación de hacer ese arreglo; pero tan cierto como cierto es que en España mientras se desahucian las obligaciones de la Enseñanza y se deja morir de hambre a los maestros de escuela, se importan centenares de millones en mercancías guerreras, que están conduciendo al país a la ruina, al destre y a la muerte...

No hay solución. La huelga de mineros de Strón y Bacares. Cuantos esfuerzos, ha realizado el gobierno civil para solucionar huelga han fracasado hasta ahora. El señor Sanz Matamoros, intente un nuevo esfuerzo anteayer llamando separadamente al señor Camillo como representante de los mineros huelguistas y a los representantes de las empresas, sin que consiguiere nada ni de una ni de otra parte.

Los obreros persisten en sus peticiones de aumento de jornal y las empresas se niegan en absoluto a aceptar ninguna condición fundándose en la bajada de los francos. Al entrar tanto la situación en las minas se agrava por momentos, y los trabajos de conservación que fueron abandonados por los mineros, al estar la huelga se encuentran en muy mal estado y el nivel del agua sigue subiendo en las galerías.

Los perjuicios que una y otra parte están sufriendo son cuantiosos y sería de desear que en atención de mayores malos cediese cada una poco de su parte, llegando a una fórmula armónica que hiciera cesar tan grave conflicto.

A semejanza de lo ocurrido hace varios años en Allones la casa de Vilaboa ha sido exorcizada; pero a pesar de ello, el trago, espíritu burlón o «kama-rupa», sigue haciendo de las suyas ante la curiosidad y el asombro de las gentes que de otras aldeas acuden a presenciar sus travesuras.

El dueño de la casa encantada, que no ha leído a Mme. Blavatzky, ni siquiera a Roso de Luna, atribuye lo ocurrido al alma en pena de una hija suya, fallecida hace tiempo, y a la cual no dedicó este año, por difuntos, las misas de rigor. El pobre hombre, a quien tales sucesos ocurren, dice que si esto es obra de un difunto, no tendrá más remedio que resignarse; pero que si se trata de un «vivo» y lo pesca, de tal modo procederá con su envoltura corpórea que el espíritu va a irse a sus regiones natales, dando gritos de espanto por las cosas que en Vilaboa se le hacen a los bromistas.

Los toneles consabidos están burdamente fabricados; las maderas no se han acabado de unir, y las judías y el arroz se ven por las rendijas, quedando el fraude patente. Estas cosas se hacen como es consiguiente haciendo que alguien haga la vista gorda, cosa que ya en nuestro país es tan común y corriente como una moneda de cinco céntimos. Y a veces las monedas hacen que sea más corriente la vista gorda.

Luego se hablará de sindicalismo como de una ola roja, de bolcheviquismo como de un estado anárquico. Somos demasiado buenos los españoles cuando soportamos tantas calamidades y penalidades como pesan sobre nosotros y cuando no se ha hecho ya una «razzia» con todos los gobernantes fracasados, enviándolos a sus casas y renovando el ambiente que ya se hace irrisorio.

Resuelta y noblemente lo confesamos: desde Tirso de Molina hasta Martínez Sierra, todo el ejército de creadores del teatro español, orgullo de nuestra España, es un fracaso, después de la aparición en escena de una de las últimas; no la última, aquí producciones de Muñoz Seca, titulada «Faustina», porque algún título ha de llevar. Ese juguete cómico, pues su autor es modesto y juguete lo llama, es un derroche de observación, de buen gusto y de originalidad; un juguete digno de las manos de un chiquillo diabólico, para que lo destruyera pronto perdiéndose el molde antes.

Nosotros atisbando a nuestro director para aprovechar un momento en que le sorprendieramos de buen humor hemos encontrado que nos indulta del martirio de morir en el teatro tres actos de sandeces; pero el director ha negado la gracia y hemos aquí contando las muchas de Faustina. «Faustina» hace reír y como sus hermanas de pastelería, lleva gente al teatro; y anoche, en el «Circo» de Variedades, hubo animación y risa. «Por qué?... Eso es lo que no nos explicamos siendo como es el público almeriense, muy culto y de buen gusto.

De la interpretación no hablamos porque poco bueno pudiéramos decir; los actores se ponen a tono con la obra, y todo resulta falso. No obstante, todos excepcionalmente Cloude Pla, trabajaron de firme y con voluntad digna de mejor causa. No puede hacerse más en «Faustina» de lo que la compañía hizo. Y para que el salto sea de los buenos, hoy tenemos anunciada la hermosísima comedia de Galdós: «LA LOGA DE LA CASA».

Ha marchado a Madrid, el concejal don Antonio Iribarne. Se encuentra aquejada de ligera dolencia, la distinguida esposa del gobernador civil de esta provincia don Luis Sanz Matamoros. Vivamente deseamos el restablecimiento de la paciente.

Mañana día 5 a las 4 de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento con el señor secretario los demás jefes de secciones del municipio que forman la ponencia que ha de dictaminar sobre varios asuntos aprobados provisionalmente por la asamblea nacional de funcionarios municipales celebrada recientemente en Madrid.

El inspector provincial de Primera Enseñanza ha dado traslado al Ayuntamiento de un oficio de la Dirección General de Primera Enseñanza pidiendo que se hagan las reformas necesarias en la casa escuela aneja a la normal de maestras, cuyo local se encuentra en malas condiciones.

El alcalde señor Granados Ferrer nos dijo ayer que se había entrevistado con el procurador señor Villaspesa que en nombre del propietario del edificio de la escuela Normal de Maestras había interpuesto demanda de desahucio contra el Ayuntamiento. Aún cuando el propietario de la finca está ausente, la parte demandante ofreció dar facilidades a la alcaldía para que el asunto pueda ser solucionado.

Ayer fué comunicado al presidente de la Comisión de Abastos señor Fuentes el acuerdo adoptado por la Comisión municipal en sesión secreta para que se acuerde el juicio administrativo contra el concejal señor Fernández Burgos por el delito de defraudación del arriendo de las carnes. Mañana probablemente continuará el juicio cuyo resultado final se espera con interés.

Anteayer se recaudaron por el impuesto de los vinos 499'90 pesetas y 27 por cédulas personales.

Un ciego israelista, M. Kann, soldado de la Legión Extranjera en Francia, ha ideado un aparato que permitirá percibir ciertas sensaciones visuales a las personas afectadas de ceguera por accidente o herida de guerra. La invención se fundamenta en los principios siguientes: 1.º No hay científicamente cuerpos opacos. Ciertas radiaciones luminicas pueden hacer visibles todos los objetos hasta a través de una pantalla opaca.

rojo; segundo, la luz blanca natural; tercero, las sombras y los objetos en la luz blanca. Uno de los ciegos logró señalar los muebles diversos que había en la habitación, el lugar que ocupaban varias personas y pudo indicar el limite de un jardín vivamente iluminado.

Las experiencias continúan y se espera de ellas un resultado satisfactorio. El gran licor CARMELITA, NO, tan preferido por las damas de buen gusto, se vende en el CAFE SUIZO.

En la barriada de Los Lobos del término de Cuevas ha sido detenido el procesado Jesús Martínez Pérez, el cual ingresó en la cárcel de Cuevas a disposición de la Audiencia de Almería que lo tenía reclamado. La guardia civil ha detenido en esta capital a un individuo conocido por Ramón el cochero que se hallaba reclamado por el Juzgado de Instrucción.

Hotel Simón.—Don José Negrete, de Linares y don Daniel Gómez de Alborán. Hotel La Perla.—Don Antonio Madrid, de Murcia. Hotel Comercio.—Don Enrique Rodríguez Pérez y don José Ruiz Sánchez, de Terque.

El eximio periodista D. José Ortega Munilla que ha leído un excelente trabajo en la Academia de Jurisprudencia siendo muy aplaudido.

que con su publicación hacemos un bien a los padres de familia, transcribimos el siguiente interesante documento suscrito por el Doctor don Salvador Martínez de Ciudad Real: «Acercar de las condiciones y eficacia terapéutica del Jarabe de Hipofosfitos Salud, certifico que lo he usado en una hija mía, cuyo crecimiento se hacía pesadamente habiendo experimentado con la administración del indicado preparado, un cambio muy ostensible y favorable que me complace hacer notar.

Producido por falta de nutrición en la mayoría de los casos depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Seguidamente con el uso del Elixir Estomacal de Sanz de Salcedo hasta 6 y 8 vasos extendidos hasta 6 y 8 horas en los casos de indigestión.

Por Telegrafos

CONSEJO DE MINISTROS A la entrada. Esta tarde se ha reunido en la presidencia el Consejo de ministros. A la entrada los ministros expresaron a los periodistas los expedientes que llevaban. El ministro de la Guerra fué asediado a pregunta por los reporters. Dijo el general Tovar que el nuevo Tribunal de Honor se había constituido como un verdadero jurado siendo su fallo ejecutivo.

El ministro de Abastecimientos señor conde de San Luis se mostró satisfecho del resultado obtenido en el concurso verificado para la distribución de 15.000 toneladas de arroz, cuya exportación se autorizó por una reciente disposición. El ministro de la gobernación señor Burgos y Mazo manifestó que las anomalías con que funcionan actualmente las tahonas motivan las cosas que obedecen a defectos de organización, que poco a poco irán subsanándose.

El Consejo duró más de tres horas. A la salida se dijo a los periodistas que el Consejo se limitó a resolver varios expedientes administrativos. Una causa importante.—El descarrilamiento de La Peña. Comunican de Bilbao que hoy se ha verificado la segunda sesión de la vista de la causa que se sigue contra los procesados por el descarrilamiento de La Peña, en el que resultaron muertas 5 personas y heridas otras 28.

El fiscal pide la pena de muerte para 18 de los procesados. Las autoridades continúan las precauciones, cacheando a todos los concurrentes. Casi toda la sesión se ha invertido en la prueba testifical que ha sido favorable a los procesados. En el dictamen emitido por los ingenieros decían que aunque no hubiesen estado levantados los rieles se habría producido el descarrilamiento por la excesiva velocidad que llevaba el tren cuando sobrevino la catástrofe.

El pan y la col. Sigue el conflicto del pan en Madrid. En todas las tahonas hay constantemente colas tan nutridísimas de personas, que muchas de ellas se ven imposibilitadas de proveerse del necesario artículo. El optimismo de los ministeriales. Los ministeriales afirman hoy que el gobierno se siente más robustecido después de la crisis.

El pleito de los periodistas. Hoy ha celebrado una nueva reunión el Sindicato de periodistas. Se acordó la escala de sueldos que habían de percibir en lo sucesivo. Para la intervención del Sindicato en las nóminas se celebrará una reunión previa con el objeto de fijar las condiciones. El dueño de este establecimiento, en el afán de complacer al público y mejorar el café en iguales condiciones que el primer establecimiento de Almería, ha adquirido al antiguo y acreditado cocinero Antonio Valcazar que desde hoy presta sus servicios en esta casa.

Regresa Romanones. Conde se prepara para intervenir en los debates.

Esta mañana ha regresado a Madrid, procedente de Córdoba, el presidente del Consejo, señor Conde de Romanones. Durante todo el día fué visitado por sus amigos y correligionarios. Estos sacaron, después de haber con su jefe político, la impresión que al Conde no le había satisfecho la solución dada a la cuestión marítima.

Como el asunto se tratará en el Congreso en la sesión del próximo viernes, mediante una proposición incidental que presentará el diputado republicano don Marcelino Domingo ha acordado el Conde de Romanones reunir mañana a las 5 de la tarde una minoría para cambiar impresiones, adoptar actitudes con respecto a la intervención parlamentaria y a las votaciones. El señor Amado. Se insiste en que el señor Amado no volverá al gobierno civil de Barcelona.

El fallo del Consejo Supremo de Guerra ha sido aprobado. El ministro de la Guerra ha dado al capitán general de Madrid un Real orden aprobando el fallo del Consejo Supremo de Guerra y Marina. En virtud de dicha disposición se clasifica mal constituido el Tribunal militar que juzgó a los alumnos de Escuela de Guerra.

El tercer día de lock-out en Barcelona.—Entierro de un obrero.—Reparación de armamento. Telegrafían de Barcelona que el lock-out ha sido secundado por otros gremios patronales. Con tal motivo hoy dejaron de abrir sus puertas muchos comedores de ropa blanca, almacenes de dron y calzado, aparatos eléctricos, colonias, perfumerías, sastrerías y otros. Las calles céntricas y las rampas presentan el aspecto de los días festivos.

Se ha verificado el entierro del obrero Simón Garriga que ha muerto causa de las heridas que recibió en colisión habida entre los obreros y somatén. Las autoridades extremaron las precauciones. Al ponerse en marcha la comitiva se descubrió parte del público, oyéndose una voz que dijo: «Los auarquitas no se descubren nunca». Entonces todos los que se habían quitado el sombrero se volvieron a cubrir.

El entierro terminó sin que ocurrieran otros incidentes. En los pueblos se entiende el lock-out, quedando sin trabajo centenares de obreros. Se ha repartido el armamento a 30 guardias de Seguridad llegados recientemente. Hasta ahora reina tranquilidad. LA BOLSA. Deuda 4% Interior... 75'30. 5% Amortizable... 95'30. 4%... 90'20. Francos cheque... 50'30. Libras cheque... 20'00. Marcos... 11'70. Banco de España... 535'00. Español de Crédito... 149'00. Tabacalera... 301'00. Café Lion D'OR. El dueño de este establecimiento, en el afán de complacer al público y mejorar el café en iguales condiciones que el primer establecimiento de Almería, ha adquirido al antiguo y acreditado cocinero Antonio Valcazar que desde hoy presta sus servicios en esta casa.



Nuestra paisana, la distinguida escritora Doña Carmen de Burgos «Colombine», que el Gobierno portugués le ha concedido la banda del Cristo de Portugal.

En Variedades

Resuelta y noblemente lo confesamos: desde Tirso de Molina hasta Martínez Sierra, todo el ejército de creadores del teatro español, orgullo de nuestra España, es un fracaso, después de la aparición en escena de una de las últimas; no la última, aquí producciones de Muñoz Seca, titulada «Faustina», porque algún título ha de llevar.

De la interpretación no hablamos porque poco bueno pudiéramos decir; los actores se ponen a tono con la obra, y todo resulta falso. No obstante, todos excepcionalmente Cloude Pla, trabajaron de firme y con voluntad digna de mejor causa. No puede hacerse más en «Faustina» de lo que la compañía hizo.

Y para que el salto sea de los buenos, hoy tenemos anunciada la hermosísima comedia de Galdós: «LA LOGA DE LA CASA».

Notas de sociedad

Ha marchado a Madrid, el concejal don Antonio Iribarne. Se encuentra aquejada de ligera dolencia, la distinguida esposa del gobernador civil de esta provincia don Luis Sanz Matamoros. Vivamente deseamos el restablecimiento de la paciente.

Del municipio

Los funcionarios municipales. Mañana día 5 a las 4 de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento con el señor secretario los demás jefes de secciones del municipio que forman la ponencia que ha de dictaminar sobre varios asuntos aprobados provisionalmente por la asamblea nacional de funcionarios municipales celebrada recientemente en Madrid.

Que se reforme

El inspector provincial de Primera Enseñanza ha dado traslado al Ayuntamiento de un oficio de la Dirección General de Primera Enseñanza pidiendo que se hagan las reformas necesarias en la casa escuela aneja a la normal de maestras, cuyo local se encuentra en malas condiciones.

El desahucio de la Normal de Maestras

El alcalde señor Granados Ferrer nos dijo ayer que se había entrevistado con el procurador señor Villaspesa que en nombre del propietario del edificio de la escuela Normal de Maestras había interpuesto demanda de desahucio contra el Ayuntamiento.

El juicio del cerdo

Ayer fué comunicado al presidente de la Comisión de Abastos señor Fuentes el acuerdo adoptado por la Comisión municipal en sesión secreta para que se acuerde el juicio administrativo contra el concejal señor Fernández Burgos por el delito de defraudación del arriendo de las carnes.

Recaudación de arbitrios

Anteayer se recaudaron por el impuesto de los vinos 499'90 pesetas y 27 por cédulas personales.

Figuras del día

Hotel Simón.—Don José Negrete, de Linares y don Daniel Gómez de Alborán. Hotel La Perla.—Don Antonio Madrid, de Murcia. Hotel Comercio.—Don Enrique Rodríguez Pérez y don José Ruiz Sánchez, de Terque.

Relojería FRANCESA

Le gracias Pérez. Paseo del Príncipe 22. Gran surtido en Joyería, Plata, Oro, Óptica, Electricidad y artículos de regalo. Se hacen todas clases de reparaciones en joyas, platería y orfebrería. Antiguo y acreditado taller de reparaciones de relojes con todo de garantía. Se compra oro, plata, platino y diamantes.

UN INVENTO

Los ciegos volverán a ver. Un ciego israelista, M. Kann, soldado de la Legión Extranjera en Francia, ha ideado un aparato que permitirá percibir ciertas sensaciones visuales a las personas afectadas de ceguera por accidente o herida de guerra.

DE INTERÉS GENERAL

Greyendo. que con su publicación hacemos un bien a los padres de familia, transcribimos el siguiente interesante documento suscrito por el Doctor don Salvador Martínez de Ciudad Real: «Acercar de las condiciones y eficacia terapéutica del Jarabe de Hipofosfitos Salud, certifico que lo he usado en una hija mía, cuyo crecimiento se hacía pesadamente habiendo experimentado con la administración del indicado preparado, un cambio muy ostensible y favorable que me complace hacer notar.

El pleito de los periodistas

Hoy ha celebrado una nueva reunión el Sindicato de periodistas. Se acordó la escala de sueldos que habían de percibir en lo sucesivo. Para la intervención del Sindicato en las nóminas se celebrará una reunión previa con el objeto de fijar las condiciones.

Cambó y Rodés

En el expreso de esta tarde han marchado a Barcelona los ministros regionalistas señores Cambó y Rodés.

El pan y la col

Sigue el conflicto del pan en Madrid. En todas las tahonas hay constantemente colas tan nutridísimas de personas, que muchas de ellas se ven imposibilitadas de proveerse del necesario artículo. El optimismo de los ministeriales. Los ministeriales afirman hoy que el gobierno se siente más robustecido después de la crisis.

El entierro de un obrero

Se ha verificado el entierro del obrero Simón Garriga que ha muerto causa de las heridas que recibió en colisión habida entre los obreros y somatén. Las autoridades extremaron las precauciones. Al ponerse en marcha la comitiva se descubrió parte del público, oyéndose una voz que dijo: «Los auarquitas no se descubren nunca».

El tercer día de lock-out

En Barcelona.—Entierro de un obrero.—Reparación de armamento. Telegrafían de Barcelona que el lock-out ha sido secundado por otros gremios patronales. Con tal motivo hoy dejaron de abrir sus puertas muchos comedores de ropa blanca, almacenes de dron y calzado, aparatos eléctricos, colonias, perfumerías, sastrerías y otros.

Se constituye el nuevo Tribunal de honor

En virtud de una Real orden que inserta hoy el «Diario Oficial» el Ministerio de la Guerra, se ha constituido en las prisiones militares del cuartel de San Francisco, el Tribunal de Honor que ha de juzgar a los alumnos de la Escuela de Guerra, que fueron condenados. Fo man el Tribunal las cuatro quintas partes de los tenientes de la Infantería de la guardia.

La bolsa

Deuda 4% Interior... 75'30. 5% Amortizable... 95'30. 4%... 90'20. Francos cheque... 50'30. Libras cheque... 20'00. Marcos... 11'70. Banco de España... 535'00. Español de Crédito... 149'00. Tabacalera... 301'00.

Café Lion D'OR

El dueño de este establecimiento, en el afán de complacer al público y mejorar el café en iguales condiciones que el primer establecimiento de Almería, ha adquirido al antiguo y acreditado cocinero Antonio Valcazar que desde hoy presta sus servicios en esta casa. Al mismo tiempo continuará conciertos de tarde y nocturnos aplaudido Cuarteto Sánchez, hace las delicias del público. Recomendamos al público Salón destinado a los ponches y cócteles. Especialidad en ponches de Machaquito con Manzanilla.

OPCION Física, Matemática, Clases

Se sirven toda clase de cristal, arreglo y inscripción. Seguidamente con el uso del Elixir Estomacal de Sanz de Salcedo hasta 6 y 8 vasos extendidos hasta 6 y 8 horas en los casos de indigestión.

